



# L'Année Sainte en Savoie



### Qu'est-ce qu'une année sainte?

Une année sainte ou un jubilé est un temps de joie, une invitation à jubiler. C'est un temps de grâce pour revenir à Dieu et accueillir la surabondance de son amour pour nous.

Le Jubilé de l'Église est célébré tous les 25 ans. Cette tradition remonte à Boniface VIII qui, en 1300, convoque le premier Jubilé,

également appelé « année sainte ». Il y a également des jubilés « extraordinaires », comme celui de la Miséricorde lancé par le pape François en 2016.

## Jubilé 2025 : « Pèlerins d'espérance »

L'ouverture d'une porte sainte, par le pape François, en la Basilique Saint Pierre de Rome le 29 décembre 2024, a marqué le début de l'Année Sainte, dont le thème est « Pèlerins d'espérance ». « L'espérance n'est pas le fruit d'une auto-persuasion, ni d'une déconnexion avec le temps présent. Bien plus, l'espérance est un cadeau que nous recevons, fruit du cœur de notre foi de baptisés. A chacun, quel qu'il soit, il vient lui dire : « Tu as du prix à mes yeux. » Soyons les témoins de l'espérance pour notre monde qui en a tant besoin » déclare Mgr Verny, archevêque de Chambéry, évêque de Maurienne et de Tarentaise.

#### L'Année Sainte en Savoie

En Savoie, le sanctuaire Notre Dame de Myans a été choisie comme église jubilaire. L'année sainte y sera ouverte lors d'une messe le 7 février. Toute l'année, plusieurs grands événements seront proposés aux diocésains, à commencer par le pèlerinage diocésain à Rome du 21 au 26 avril, présidé par Mgr Verny. 400 pèlerins (jeunes de l'enseignement catholique et d'aumôneries, prêtres, diacres, familles, paroissiens, etc.) rencontreront le Pape lors d'une audience privée et passeront les portes saintes des quatre basiliques majeures de Rome.

Ceux qui ne vont pas à Rome sont invités à bénéficier des grâces attenantes à cette année sainte et à faire, selon le vœu du pape François, "l'expérience vivante de l'amour de Dieu qui suscite dans le cœur l'espérance certaine du salut dans le Christ". Le sanctuaire de Myans accueillera les personnes, seules ou en groupes, souhaitant faire une démarche jubilaire.

### Evénements proposés dans le cadre de l'Année Sainte

- Vendredi 7 février à 18h30 : messe d'ouverture de l'année sainte au sanctuaire Notre Dame de Myans
- 13-14 avril : Pèlerinage du Puy pour les 18-35 ans sur le thème : « L'espérance de déçoit pas »
- Du lundi 21 au samedi 26 avril : pèlerinage interdiocésain à Rome
- 25-31 mai : Pèlerinage interdiocésain à Lourdes
- 6 juillet : pèlerinage diocésain de la santé à Notre Dame de Myans

- Du samedi 26 juillet au dimanche 3 août : Jubilé des Jeunes à Rome
- Dimanche 5 octobre : « Les routes de l'espérance » : pèlerinage interdiocésain au départ de Chambéry, Maurienne et Tarentaise, vers Notre Dame de Myans
- Dimanche 28 décembre : Clôture de l'année sainte à Myans présidée par Mgr Verny
- Evénement exceptionnel : 17 mai : béatification de Camille Costa de Beauregard à Chambéry
- + d'infos sur l'Année Sainte en Savoie : annuaire.catholique-savoie.fr/-Vivre-l-annee-sainte-en-Savoie

### A propos des diocèses de Savoie

L'Eglise catholique de Savoie est organisée en trois diocèses - les diocèses de Chambéry, de Maurienne et de Tarentaise - réunissant 43 paroisses. Ils sont unis sous la responsabilité d'un même archevêque, Mgr Thibault Verny, installé depuis le 27 août 2023. <a href="https://www.catholique-savoie.fr">www.catholique-savoie.fr</a>

## **CONTACT PRESSE**

Raphaëlle de Maisonneuve : <u>dircom@catholique73.org</u> – 06.68.46.03.58 Déléguée épiscopale à l'information